

La formation au

service des salariés

La loi du 5 septembre 2018 pour la liberté de choisir son avenir professionnel a profondément changé le paysage de la formation professionnelle en octroyant notamment une place prépondérante à l'apprentissage. Depuis 2020, l'AHB a accueilli 20 personnes en contrat d'apprentissage en CDI ou en CDD sur des filières de formation variées DE aide-soignant, DE accompagnant éducatif et social, licence pro contrôle de gestion, Bachelor RH.... Et prochainement un DE infirmier.

Tout professionnel de l'AHB intéressé par une formation en apprentissage, quel que soit la filière de formation, peut se faire connaître auprès de son établissement et du service formation. Tous les projets sont étudiés de manière attentive conjointement avec l'encadrement et en corrélation avec les besoins et les projets des établissements.

L'AHB accompagne les projets professionnels de ses collaborateurs en mobilisant les fonds financiers internes mais aussi auprès de l'OPCO Santé qui dispose de fonds particuliers. En 2023, le service formation a pu mobiliser outre les fonds cotisés, des fonds complémentaires à une hauteur de 150 000€ pour accompagner des évolutions de parcours :

 Un Agent des Services Logistiques (ASL), via le dispositif de financement pro A, a suivi une formation en

- secrétariat médical et a pu évoluer sur un poste de secrétaire médicale
- Des personnels ASL, via le dispositif d'apprentissage ou pro A, ont suivi des formations DE AS ou DE AES
- Des aides-soignants qui suivent la formation DE Infirmier financée sur fonds propres AHB
- Un moniteur éducateur, via la VAE a obtenu son DE éducateur spécialisé et est devenu chef de service

En 2022, le service formation a accompagné près de 1000 stagiaires sur toute l'année et 53 parcours qualifiant ou certifiant (43 en 2021). Certaines formations sont également réalisées par nos formateurs internes comme OMEGA, PRAP et bien d'autres.

Les temps fort pour évoquer vos besoins et vos projets sont:

- L'entretien professionnel avec votre responsable et échanges au sein de votre établissement
- La récolte annuelle des besoins pour la construction des plans de développement des compétences

Dates clés à retenir :

- ler trimestre : campagne de remontées des besoins de formation via l'encadrement
- Septembre: 1ère version du plan de développement ajusté avec l'encadrement et les directions
- Octobre Novembre : tenue de la commission formation qui arrête le plan de développement de compétences pour l'année suivante

Pour les questions relatives aux dispositifs de formations et besoins vous pouvez contacter:

- Isabelle RETEUX GOARVOT, adjointe au responsable du service formation au 02 96 57 10 00 poste 20 20
- Virginie LE GALERY, Chargée formation secteur sanitaire au 02 96 57 10 89
- Gwenaëlle LE MAOULT, Chargée de formation secteur médico-social et en charge de l'alternance au 02 96 57 10 00 poste 20 57

Focus : Être formateur régional en prévention du suicide

L'AHB en tant qu'acteur de santé mentale a accompagné 6 salariés pour devenir « formateur régional » en prévention du suicide.

Cette formation, mise en place à partir de l'an 2000, a pour but d'informer, sensibiliser, repérer et évaluer le risque suicidaire.

Inscrits sur le listing de l'Agence Régionale de Santé (ARS), ces professionnels peuvent désormais, par binôme, dispenser 3 niveaux de formation à la prévention du suicide :

- Sentinelle qui s'adresse au grand public
- Évaluation du potentiel suicidaire et orientation à l'attention des services médicaux, sociaux et sociaux éducatifs
- Intervention de crise au bénéfice des cliniciens en santé mentale

Les formateurs se sont engagés à dispenser 2 sessions de formation par an, sur leur territoire d'intervention et en restant fidèles aux supports de formation fournis par les initiateurs de la formation. Les Semaines d'Information sur la Santé Mentale (SISM) auront lieu du 9 au 22 octobre prochain. Chaque année, l'AHB propose différents temps forts sur ces territoires d'intervention.

Au programme sur Pontivy, cinédébats, émissions de radio et exposition. Retrouvez le programme détaillé sur : <u>www.ahbretagne.com</u>.

A Loudéac et Rostrenen, ciné-débat avec la projection du film "Petit Samedi", le 10 octobre à 20h30 au cinéma de Loudéac et le 19 octobre à 20h30 au Cinébreizh de Rostrenen.

Le Collectif 22 du Pays COB invite à un ciné-débat le 5 octobre à 20h avec la diffusion du film « Les ai-

dants » au cinéma de Carhaix et le mardi 17 octobre à 20h au cinéma de Gourin, avec la projection du documentaire « Que reste-t-il ? » suivi d'un échange.

Rendezvous du 9 au 22 octobre 2023, partout en France, pour ouvrir le débat et lever le tabou!



Toutes les infos ici www.ahbretagne.com et sur https://www.semaines-sante-mentale.fr/

Agenda

04/10 Commission Santé, Sécurité et Conditions de Travail

09/10 Semaines d'Information sur la 22/10 Santé Mentale (SISM)

13/10 25 ans de la MAS Le Petit Clos de Plœuc-L'Hermitage

17/10 Commission Des Usagers

24/10 Comité Social et Economique

27/10 Conseil d'Administration

La collecte et l'analyse de drogues



Le dispositif S I N T E S (Système d'Identification National des Toxiques et des Substances)

est un dispositif de collecte, d'analyse, de veille et d'alerte sur les compositions des produits psychoactifs.

On sollicite le dispositif SINTES principalement si le produit présente des effets indésirables, inattendus ou différents de ceux recherchés par l'usager et si c'est une nouvelle substance psychoactive ou un produit présenté sous une forme nouvelle (comme le cannabis pour cigarette électronique).

Au sein de l'AHB, vous pouvez solliciter Tiphaine DONIAS, chargée de prévention, qui peut collecter les produits pour le dispositif, soit par mail à tdonias@ahbretagne.com ou par téléphone au 02 96 57 10 19.

Plus d'informations sur : https://www.ofdt.fr/enquetes-et-dispositifs/sintes/

Ailleurs

Pour bien vieillir



L'AHB, en partenariat avec le CLIC de Rostrenen et la CPTS du Kreiz Breizh

animera des ateliers, à destination des seniors, visant à prendre soin de soi, acquérir les bons réflexes du quotidien, tout en échangeant dans la convivialité.

Ces actions, labellisées « Pour Bien Vieillir », sont organisées avec le soutien financier de « Pour Bien Vieillir Bretagne » et de la région Bretagne.

3 ateliers sont proposés:

- « Bien-être et nutrition : une soupe, un yaourt et au lit »
- « Activité physique : Help ! J'ai mal partout »
- « Bien-être et santé mentale : Bien dans mes baskets. Et dans ma tête? »

sur les communes de Gouarec, Rostrenen et Saint-Nicolas du Pélem.

Une réunion d'information aura lieu le mercredi 4 octobre à la salle polyvalente de Gouarec de 14h30 à 16h (Rue Nationale 22570 GOUAREC).

N'hésitez pas à partager l'information.

L'accès aux soins des personnes handicapées

La MAS/EAM Ker Arthur a reçu pour la 2ème année, le bucco bus de la fondation Ildys. Il s'agit d'un véritable cabinet dentaire mobile qui réalise des soins dentaires au profit des personnes âgées ou en situation de handicap et qui se déplace dans le Finistère. Par ce biais, 2 professionnelles sont chargées du suivi des résidents et peuvent réaliser radios, extractions, travaux prothétiques, soins de caries et détartrages.

Ce projet implique également les équipes soignantes qui accompagnent les résidents avant l'arrivée du bus et durant les passages dont la finalité est d'améliorer la santé bucc o dentaire
des pers o n n e s
accompagnées, de
réduire la
p e r t e



d'autonomie due à la malnutrition et de réduire les pathologies liées à l'absence de soins bucco-dentaires.

Le bus est resté une petite semaine devant l'établissement et 30 patients ont pu être vu. Dans le cadre de ce dispositif, le temps qu'il faut est pris avec chaque résident pour réaliser les soins.

Joyeux anniversaire Le Petit Clos



